

BOLETÍN No. 166

UAA cuenta con el mismo potencial de organizaciones norteamericanas para la formación de deportistas de alto nivel.

Necesario fortalecer sentido de pertenencia e identidad a grupos deportivos en la entidad para incrementar la asistencia y apoyo del público.

Pamela Cardona de la Cruz, entrenadora de la selección de Básquetbol Femenil de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, fue una de los 14 instructores a nivel nacional que participaron en el Programa de Visitantes Deportivos para Entrenadores Mexicanos de Básquetbol del departamento de Estado de Estados Unidos, el cual contempló una estancia de dos semanas en Denver, Colorado, y San Antonio, Texas, durante la cual conocieron los esquemas de organización y financiamiento en la nación norteamericana, además de desarrollar un proyecto de impacto social.

Al ser recibida por el rector de la UAA, Francisco Javier Avelar González, la también entrenadora del equipo RielersAgs, comentó que la delegación mexicana se conformó de instructores de selecciones nacionales menores o juveniles, así como de categoría mayor (universitaria y primera fuerza), como en su caso, procedentes de Aguascalientes, Sonora, Morelos y Tamaulipas; quienes pudieron convivir con integrantes de la Federación Nacional de Baloncesto de Estados Unidos, la cual regula las actividades de organizaciones de gran renombre como la NBA, la WNBA y la NCAA, además diversas instituciones de educación superior y media superior.

Con su orientación, recibieron cursos y talleres en torno al financiamiento de proyectos deportivos, fogueo e incluso de oratoria, destacando elementos que deben fortalecerse en esta disciplina más allá de lo técnico, como los elementos organizativos, de atención a deportistas y las posibilidades de desarrollar otro tipo de proyectos que abonen a la cohesión social, para lo cual visitaron uno de los mayores albergues infantiles, en San Antonio, sitio donde pudieron reconocer el potencial del deporte para la formación integral de las personas, en especial aquellas en situaciones vulnerables.

Como parte de la estancia deportiva, los entrenadores tuvieron que desarrollar un proyecto de intervención social y Cardona de la Cruz desarrolló la propuesta de una escuela de básquetbol para niños con sobrepeso y obesidad, pues Aguascalientes se encuentra entre los primeros lugares de esta problemática a nivel nacional, además de que Estados Unidos también se enfrenta a la apremiante necesidad de fomentar hábitos saludables y la actividad física entre sus grupos más jóvenes, elementos de gran interés para el gobierno norteamericano, por lo que incluso se planteó el financiamiento a dicho proyecto para su pilotaje en Jesús María, Aguascalientes, y posteriormente, incluso escalarlo a nivel estatal o nacional.

Después de su visita al país vecino y al reunirse con el rector, Cardona de la Cruz enfatizó que la Autónoma de Aguascalientes no está muy distante del potencial de organizaciones norteamericanas pues, corroboró, que la Universidad cuenta con un alto nivel de calidad académica e infraestructura deportiva, por lo que señaló que es necesario impulsar el

fortalecimiento de diversos proyectos que se llegan a idear al interior de la Institución para su implementación; ante lo cual Avelar González manifestó su apoyo para emprender acciones concretas que robustezcan el Modelo Deportivo Institucional, el fomento al deporte y estilos de vida saludables.

De igual manera, destacó la necesidad de impulsar, tanto en la UAA como en todo el estado, el sentido de pertenencia e identidad a grupos, para incrementar la asistencia del público a eventos, torneos e incluso entrenamientos, así como su apoyo a los equipos, el cual debe mantenerse incluso estando en el último número de la tabla, lo cual representaría un trascendental aliciente para los deportistas.

Cabe mencionar que Pamela Cardona de la Cruz logró participar en el programa del departamento de Estado de Estados Unidos gracias a su amplia trayectoria como entrenadora de múltiples selecciones, como la de básquetbol femenino de la UAA, estatales menores y mayores, así como el equipo de baloncesto estatal femenino: RielerAgs, grupos que compiten en torneos avalados por la Asociación Deportiva Mexicana de Básquetbol (ADEMEBA).

